
6/25 APL12 第二次審查 委員審查意見表 

成績說明：1 為最好，4 為最低 

報告組別 修改建議 

1.  

東大溪憶起

來 

 

成績：1.3 

 

 

 

【請於下次審查報告中回應】 

1. 除了正式課程的規劃，是否思考將設計活動轉成為未來校園導覽的一部分？ 

2. 與東海小棧合作的可能性？ 

3. 東大溪「憶」起來的可能延伸？ 

【修正方向及建議】 

1. 由淺入深設計教案，可在同樣問題基礎上去設計出符合小學、高中、大學等不

同程度的題目或解答。若是時間上不允許，未來也是可以再繼續延伸。 

2. 建議可以往高中一年級生(108 課綱的學生需要餐與活動)作為對象（如東大附

中，可以透過老師引薦）。 

3. 活動規劃太密集，建議鬆散一些，讓大家可以比較輕鬆一點。且考量到集合等

狀況，建議頂多安排兩個活動就好。 

4. 未來可以以文案展出的方式讓更多人認識東大溪，地點如圖書館地下室。 

5. 可以開拓更多夢谷的故事，知識性的內容更適合推廣給高中生認識（水從哪裡

來等等）。 

6. 暑假規劃半日營隊的可能性？ 

【值得肯定】 

1. 計畫變更方案確實可行且清楚說明。 

2. 跨領域結合的教案製作用心。 

2.  

金花茶 

 

成績：3.6 

 

【請於下次審查報告中回應】 

1. 誠如目標提及:「增加書院美感體驗課程之多元性」，但合作店家是否認同書院

理念？或只是變相地為店家行銷？應批判性思考，加入自己的想法，而非店家

的說法就照單全收。 

2. 過去的 APL不乏以工作坊/演講進行的類似團隊，請檢視後並從中反思未來的可

能與不能處？ 

3. 藝術街商家眾多，為什麼只選這三家進行推廣？ 

【修正方向及建議】 

1. 計畫大改後是否仍能反映初衷？期待團員們仔細思索自己想要「實踐」的一件

好事。 

2. 預期效益相當多重，宜思考清楚計畫整體的中心思想為何。若目的是把人流帶

到藝術商圈，可以跟社區合作，比較有用（可找藝術街主委郭達鴻）；若目的是

將金花茶推廣給有興趣、想知道的人，需要有更深層的思考，現階段的做法都

太流於表面，不易產生影響力，且三個技藝都是很大的題目，只做一個可能都

會做不完。內容不能只有演講及工作坊，目標成果需再更具體化。 

3. 目前規劃的進行方式，活動強度弱且零散，可以於此基礎上加強連貫性、串起

來成為系列。工作坊辦在大雅交通不方便，影響參與度。 

4. 推廣茶道讓大家一起靜下心來喝茶是好的事情，若能把茶道帶進書院會更好，

而非帶出去喝茶，且須考量一閑作為學生活動場域是否適妥。宜思考延續性問

題（如將金花茶變成藝術欣賞的一環），否則僅是辦辦活動，如同火花一般就消

散著實可惜。 



5. 可以對藝術街的發展歷史做一些田野調查，簡述脈絡和理念，並說明如何選定

茶商家和金工藝術家的理由，起因既然是在將「藝術街特色店家帶進東海」，建

議說明此部分的思考較佳。 

【值得肯定】 

1. 調整過後有找出共識並能初擬未來方向。 

2. 團隊的名字取得不錯。 

3.  

鳥侍 

 

成績：1.4 

 

【請於下次審查報告中回應】 

1. 關於教育目標：何謂以公民科學的方式建立東海鳥類族群的觀察數據？目前有

什麼基礎？另外，該教育目標與野鳥社有重疊，是否考慮尋求合作？ 

2. 若附幼不上課，暑假期間從事教育推廣(如透過半日或一日營隊)的可能性？ 

3. 執行至今，對於傷鳥救助的感想與心得？ 

4. 怎麼改善社群媒體觸及過低的問題？ 

【修正方向及建議】 

1. 危機就是轉機，疫情時期，能加強力道透過線上社群媒體來推廣。 

2. 宣傳海報可以嘗試用較大張、彩色的輸出方式，張貼在遊客、學生常走的路線，

花餐到人文大樓中間的海報牆、相思林到別墅口的海讓報牆等處。藉由視覺的

引導，讓行人會停留觀看鳥的種類介紹、救助 SOP 方式、活動資訊等（再加上

連結），建議不要只有單單一兩張，至少四張的連續引導（鳥的圖片、SOP 簡圖

說明等不要太小），才會讓人印象深刻。 

3. 重點應該在救傷，而非賞鳥，但現在重點還是聚焦在賞鳥。可以舉辦一些有趣

的活動，讓大家認識鳥之外，同時傳遞救傷相關知識。 

【值得肯定】 

1. 目標清楚、很努力很認真很有行動力，整體工作進行穩健順暢，給予高度肯定。 

2. 審查回應明確指出與野鳥社的異同。 

3. 根據現行狀況調整計畫，例如連結野鳥社且與東海小棧卓老師合作之規劃。 

4.  

肉肉小腸試 

 

成績：2.4 

 

【請於下次審查報告中回應】 

1. 針對第一次審查提問答覆仍不清楚，不侷限於系內知識的具體做法有哪些？ 

2. 過去的 APL不乏以工作坊/演講進行的類似團隊，請檢視後並從中反思未來的可

能與不能處？ 

【修正方向及建議】 

1. 計劃書撰寫請加上頁碼標號。 

2. 未來若有延伸，可以持續探討不同國家（或區域）將肉品製成香腸的這種方式，

是否與生活型態、環境、溫度之間有連帶影響的關係，是可以講很多（國家或

區域）故事的議題。 

3. 預期影片成品會很不錯，建議規劃更好的推廣方式，提高能見度。 

4. 找廠商或老師都不容易，畢竟大家都很忙，不見得會優先處理，可以易位思考

一下。建議提供誘因，說明合作的優點，以提高合作的動機。或找資料尋求雙

方共通點，提高回覆的速度。 

5. 進度上要再加油。 

【值得肯定】 

1. 計畫方向改變不大，維持初衷。 

2. 規劃上很有層次感，有找到消費者心中對香腸此消費項目所期待知道的常識。 

3. 兼具一般常識的解析，並能深入探討消費者心中有疑慮但平常未能了解的區塊。 
 


